

EL VIGILANTE.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Este periódico sale dos veces á la semana.
En Gerona: 1 mes 3 rs, 5 id. 8.—Fuera de Gerona: 3 meses 9 rs.
No se servirá ninguna suscripcion, sin previo pago adelantado, en metálico letras ó sellos de franqueo.
Números sueltos 6 cuartos.
Insértese ó no, no se devuelve ningun original.

PERIÓDICO LIBERAL DE GERONA.

Anuncios á medio real linea á los señores Suscritores y á 1 real id. para los no suscritores.
Comunicados á precios convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Oficinas TERTULIA LIBERAL, calle de la Zapateria vieja número 4 y en la Imprenta de este periódico Plaza de la Independencia, núm. 15, bajos.

GERONA 13 DE OCTUBRE DE 1870.

Los partidos que á causa del progreso, van quedándose atrás por razon de sus ráncias doctrinas y raquíticas ideas, es natural en ellos el que, como la vejez, recuerde con placer y llore y suspire por sus felices y pasados tiempos.

Cuando el partido absolutista estaba en toda su potencia; que ninguna otra idea molestaba á la suya porque el fuego se encargaba de hacerla ver que por entonces no podia inquietar aquella paz de que disfrutaban solo los frailes y curas; cuando al arte de Guttemberg solo le era permitido imprimir *flos sanctorum* y *diurnales*; por aquellos tiempos en que los entendimientos solo concebían cuentos de brujas y demonios y los frailes andaban con el hisopo aquí y allá esparciendo el agua bendita, haciendo salir á estos del cuerpo humano, entonces era su tiempo feliz, su edad de oro, su época de goce.

Oh tiempos! ¿Y no tienen con razon de apostrofar este progreso moral é intelectual de los tiempos presentes que echa por tierra todos sus trabajos, todos los absurdos, haciéndonos ver lógicamente la verdad de los sucesos?

Por eso se esfuerzan, por eso recurren á todos los medios para hacernos volver á aquellos tiempos sin ver que es imposible retroceda la humanidad un paso siquiera del que va dando por la senda del progreso.

Todas las revoluciones han sido por su causa funestas, puesto que contra su causa se han hecho; estas revoluciones se han llevado á cabo por el partido progresista: hé aquí el porqué de su ira de sus desahogos contra el partido al cual militamos.

El partido que empezó por la secularizacion de los conventos; que desamortizó sus bienes, que abolió las órdenes monásticas que por toda España pululaban; que les quitó los diezmos y primicias, y despues de toda consigna en la Constitucion vigente la libertad de cultos, es el constantemente blanco de los tiros que pretenden asestarle, pero que quedan embotados en la limpia historia que presentan de tantos años de continuo batallar entre sus opuestos enemigos.

El progreso siempre sé abre paso á traves de las dificultades que le pongan en su camino.

Sí, como espantado de su propia obra, se para y entonces, afanosos de sangre liberal, suben los partidarios del régimen absoluto, vuelve con nuevos bríos y con nuevos hombres á

trazar su línea de conducta y á adelantar mas y más en el camino de sus mejoras.

Y á medida que se adelanta, las viejas instituciones desaparecen, mueren lentamente las antigallas y costumbres, floreciendo ideas que acojidas con ardor preparan mayores sucesos en el camino de las reformas.

España antes oprimida sacudió el yugo tiránico de Isabel, rompiendo las viejas creencias del derecho divino, para dar paso á la soberanía del pueblo democrático.

Austria corta el nudo del concordato que le ahogaba.

Roma, puesta en manos del jesuitismo, legaliza su ocupacion por Víctor Manuel con 40.000 votos, dejando solo el papa que siga siendo infalible y papa-rey sobre 46 sufragios...

Y viendo que van liberalizándose las naciones quieren aun estrechar con sus brazos á la humanidad para ahogarla, cuando debieran solo pensar como fueles posible gobernar por tanto tiempo todos esos mismos pueblos que de sus manos se les escapan...

Estrecho y reducido círculo encuentran que no deja llegarle donde desea; lucha desesperado y cae abatido, postrado; y como si fuera un castigo de la Providencia misma, tienen que presenciar para mayor sarcasmo, los últimos esfuerzos de su moribundo partido, los mismos que creían poder tornarlo á la vida con lo mismo que le mata: la libertad.

Bajo su sombra cobijados han hecho lo que hacer no debieran, han intentado lo que no podían. A cambio de un agravio, ha recibido mil favores y como á raza desagradecida ha empleado estos mismos por sí podia desprestigiar el régimen liberal, á la España democrática, y aun viendo que su propaganda se pierde en el vacío, por que no hay quien su «credo» acoja no por eso dejan de dar en lo mismo, de seguir la misma conducta.

Cuando acabará esto? Cuando dejarán de abusar de lo que es patrimonio de los españoles?

Cerca, muy cerca está el dia que para siempre vean muertas las ilusiones que tanto tiempo vienen dándoles vida; y todas aquellas esperanzas que tuvieron en la idea de la fuerza, verán que era absurdo, utópico, descabellado y que solo los partidos pueden subsistir, engrandecerse y triunfar no fiados en la idea de la fuerza, si no en la fuerza de la idea.

COMISION PERMANENTE.

Con escasa asistencia de Diputados, no pertenecientes á la *Comision permanente*, celebró

ésta anoche su reunion semanal, bajo la presidencia del señor Marqués de Perales y la presidencia de los Sres Madrazo, Motesinos, Madoz, Romero Ortiz, Pi, Sorní, Abascal, Martos, Carratalá y Llano y Persi.

El Sr. Sorní, pidió de nuevo, que las Córtes reanudaran sus sesiones antes del primero de Noviembre, petición que hubo de hacer por puro compromiso, sin razonarla, ni presentar sobre ella la mas pequeña observacion.

El Sr. Ministro de Estado en su respuesta fué tan breve y tan conciso, como lo habia estado en la proposicion el Diputado republicano, y se limitó á manifestar, que no habia ocurrido, desde la última sesion, suceso alguno, que pudiera justificar, contra la prescripcion de la Asamblea, la inmediata reunion de las Córtes.

Nuestras opiniones son conocidas. Las Córtes debieron reunirse desde las complicaciones que surgieron en Prusia y Francia, y sobre todo desde la derrota de Sedan, y la proclamacion de la República. La Comision permanente deberá en las primeras sesiones justificar su conducta: diremos las razones y juzgaremos con la imparcialidad que siempre tiene demostrada la redaccion de EL ECO DEL PROGRESO.

Casi concluía la reunion de la Comision permanente, cuando el Sr. Martos preguntó al Sr Ministro de Estado, qué gestiones habia practicado el Gobierno español, para poner término á la lucha entre Francia y Prusia.

Segun leemos en *El Imparcial* y en *La Iberia*, el Sr. Sagasta hizo una detallada relacion de las gestiones practicadas por el Gobierno español, que ha ido mas allá, que los Gobiernos de Inglaterra y de Rusia. De esta relacion se deduce, que el *Gobierno de la defensa nacional* ha acudido á nuestro Gobierno una y otra vez, para que *mediara* y, para que *interviniera*, á fin de conocer las condiciones con que podria verificarse el armisticio, y aun negociarse despues la paz.

El Gobierno aleman ha demostrado benevolencia á la mediacion española, observándose en estas esplicaciones, y este es un punto importante que debe aclararse, que el Conde de Bismark no pidió para el armisticio, ni la entrega de Metz, ni la de Mont Valerien. Pedia solo, que se entregase Toul, que en aquel momento se rendia; Estrasburgo, que á los dos dias tenia que pedir capitulacion, y Verdun, plaza de cuarta clase, que hoy no tiene otra importancia que la de dejar mas espedita la vía para los trasportes del ejército prusiano.

El Sr. Martos se dió por satisfecho con las esplicaciones del Sr. Ministro de Estado, que prueban realmente que hay para España benevolencia así en el Gobierno francés como en el gobierno alemán.

Y de todo se deduce, que la Inglaterra ó al menos el Gobierno inglés mira con indiferencia el infortunio de la Francia, puesto que en muy cerca de dos meses, no se han reunido los Ministros, y la primera vez que lo han hecho ha sido para insistir en su política de *neutralidad*, contra la que, principia á sublevarse el sentimiento patriótico del pueblo inglés.

También se descubre, y esto nos estraña menos, que el Emperador de Rusia demuestra grande indiferencia por las desgracias de la Francia, y que acaso, acaso, en inteligencia secreta con la Prusia, tenga fija su mira en Constantinopla.

Tiempo al tiempo, y poco á poco se irán descubriendo los móviles de la conducta de ciertos Gobiernos que ni debieron callar al empezarse la guerra, ni pueden aparecer indiferentes en estos momentos supremos.

El Gobierno español, en la marcha emprendida trabajando siempre por la paz y vigilando los peligros que pueda correr la libertad en las naciones regidas por sistemas constitucionales puede contar siempre con nuestro apoyo, noble, patriótico, y desinteresado.

Nos han sugerido estas reflexiones, la pregunta y la respuesta del Sr Martos y del Sr. Ministro de Estado en la Comisión permanente, en la que no desplegaron los labios los Diputados unionistas, defraudando las esperanzas de los que anoche creían adelantar algo en el conocimiento de los trabajos de la *Union liberal*. Tal vez el silencio mismo significa la división que se supone reina entre los unionistas con motivo del último Manifiesto y de las últimas conferencias.

Ya pareció aquello; es decir, una circular del obispo de Sigüenza, dirigida á su venerable clero, á sus queridas hijas en clausura (vulgo monjas), fieles, diocesanos, sacristanes, monagos y demás gente de Iglesia, sobre los acontecimientos de que está siendo teatro la ciudad de los Césares, la Roma cristiana, como S. E. I. llama al pueblo del plebiscito de 2 del corriente.

Empieza el obispo de Sigüenza su circular echando de menos un *Diccionario universal de todas las lenguas* (sic) que pudiera prestarle sus frases mas fuertes y espresivas para trasladar al papel con rigurosa exactitud lo acerbo de su dolor inmenso al hablar de los últimos acontecimientos. ¡Pobre señor! ¡cuánto habrá sufrido en los momentos de hablar!... Vaya, eso ya pasó... ¡como ha de ser! el dolor habrá sido acerbo, pero ha durado poco.

Era ya mucho contemplar á franceses y prusianos romperse la crisma, llevando la desolacion y la ruina desde las orillas del Rin á las del Sena; pero esto era una friolera, porque la pícaro revolucion, enemiga implacable de la Iglesia, aprovechándose de tan tristes momentos y valiéndose de un monarca adscrito á sus banderas, llevó sus ejércitos á los

pacíficos Estados pontificios, y aquí fué Troya, es decir, aquí fué Roma, la metrópoli del catolicismo, la ciudad del trono mas antiguo, mas sagrado, mas legitimo, mas paternal, mas... pero no reconocemos el acerbo dolor del obispo de Sigüenza con otros adjetivos del Diccionario particular de España, toda vez que S. E. dejó de hablar y *entró en los designios de la prueba misteriosa* por que le hace pasar la caída del poder temporal.

Resignado está el señor obispo de Sigüenza con la inmensa desgracia que sufre la Iglesia, y queriendo llevar también al corazón de sus queridas hijas en clausura y á sus fieles la conformidad de que está poseído, les dirige, á guisa de provechoso consejo, las siguientes palabras con que termina su circular: *Hagamos violencia al cielo... Basta... basta.*

Nada se ha dicho hoy de los trabajos y de las reuniones de los hombres de la *union liberal*. Se acentúa cada vez mas el descontento y la oposicion á la tendencia del Manifiesto, ó de los siete manifestantes. La conversacion, sobre conciliacion por un nuevo ministerio, se sostiene, y se citan nombres propios, sin que falten unionistas, y muy respetables, y muy importantes, que sostengan, que el general Prim en todo piensa, menos en un ministerio en que ellos figuran.

La cuestion de atribuciones sigue agitando el campo progresista-democrático, creyendo nosotros, que en él tendrá mayoría el proyecto favorito del marqués de los Castillejos.

El rey Víctor Manuel ha dado muestras de benevolencia al Pontificado, dejándole un punto independiente donde el poder espiritual adquiriera la vida necesaria para extender el dogma católico por todo el mundo, segun el precepto del Divino Maestro, bastante olvidado en el tiempo que los negocios temporales absorbían toda la atención de los Pontífices. Al mundo católico solo interesa la propagacion de sus dogmas, y no la mayor ó menor riqueza de sus ministros, ni la mayor ó menor importancia política de los pueblos.

Leemos en *La Iberia* de ayer:

«El ayuntamiento de esta capital ha presentado anoche su dimision.

Segun parece este acto está relacionado con la cuestion de recursos.»

La cuestion está ya arreglada.

Segun noticias fidedignas, los carlistas, prosiguiendo en su sistema de crear conflictos, intentan de nuevo lanzarse al campo en busca de nuevas aventuras que les proporcionen una nueva paliza.

Lo sentimos por ello; no quieren convenirse de que son unos tontos y por lo visto tiene el Gobierno que tomarse el singular trabajo de volverles á la razon.

Tercos y rudos siempre aun á costa de sus espaldas y de sus talones que ya se resienten de tantas carreras por esos campos de Dios.

Crónica local.

Parte oficial de los fallecidos en esta capital desde las 2 de la tarde del día 8 de los corrientes á las 2 de la tarde del día 12.

Día 8.	»
Día 9, Catedral.	4
Día 10, id.	4
Día 10, Hospital.	2
Día 11, Catedral.	2
Día 11, Mercadal.	2
Día 11, Hospital.	3
Día 12, Mercadal.	4

Leemos en *El Telégrafo*.

Tenemos el sentimiento de participar á nuestros lectores que esta noche ha caído enfermo el dignísimo cura párroco de la Merced. Créese que ha sido efecto de un exceso de fatiga en el ejercicio de su sagrado ministerio.

Los municipales han sido sin duda los servidores del municipio que han salido mas castigados por el mal reinante. Hoy dia existen nueve enfermos entre los individuos de este cuerpo aparte otro fallecido en esta misma fecha. De un municipal sabemos que ha perdido á su esposa y á su cuñada. En cambio algunos pocos individuos de este cuerpo han abandonado sus puestos pero han sido inmediatamente destituidos.

Ha llegado á nuestra noticia que dentro pocos dias saldrá á luz una alocucion firmada por algunos vecinos de esta ciudad invitando á los tenderos á regresar á esta capital y abrir sus tiendas. No sabemos los grados de exactitud que pueda tener esta noticia.

Entre los fallecidos por causa de la fiebre amarilla que publicamos hoy se halla el Pbro. Dr. don José Faura que estaba al frente del hospital provisional de Arrepentidas para prestar á los atacados del mal reinante los auxilios espirituales que su estado exigía. El Dr. Faura se prestó voluntariamente á ejercer su ministerio en este sitio de peligro y debe contarse como otra de las víctimas de su celo y abnegacion en el cumplimiento de los mas espinosos deberes de su ministerio.

Los funerales del difunto almirante de Farragut, tuvieron lugar el dia 30 de setiembre en Nueva-York, suspendiéndose los trabajos y negocios públicos, señal de aprecio el mas notable que puede alcanzarse en los Estados- Unidos, donde los negocios no se interrumpen tan fácilmente.

Registro civil de Barcelona.

Nota de los partes dados á esta oficina de los nacidos y fallecidos desde el medio dia del 8 á las doce del 10 octubre de 1870.

Enfermedades comunes.	19
Tifus icterodes.	16
Sospechosos..	»
Abortos.	»
Total de los fallecidos.	35
Nacidos.	2

Noticias generales.

Habiendo abandonado su puesto algunos funcionarios públicos de Alicante al declararse de una manera oficial la presencia de la fiebre amarilla, el gobierno ha dispuesto, segun tenemos entendido, que se les espida la cesantía.

Aplaudimos sin reserva esta medida, que nos parece muy arreglada á justicia.

Estando casi consumido el crédito destinado al fondo de calamidades públicas, el señor ministro de la Gobernación, atendidas las circunstancias especiales por que atraviesa el país, ha sido autorizado para ampliar el crédito presentando oportunamente á las Cortes el proyecto de ley correspondiente.

El príncipe Luis de Borbon, que á consecuencia de la guerra salió de París para Londres, se dispone venir á Madrid, acompañado de su esposa, la bella americana que fué miss Hamel. Al efecto, por el correo llegado hoy ha comisionado á un amigo suyo para obtener de S. A. el Regente del reino la conveniente vena.

Va á dirigirse una circular á los diputados unionistas ausentes, para que se apresuren á venir á Madrid, con objeto de celebrar una reunion.

En Barcelona y en Alicante la fiebre amarilla ha menguado ayer, si bien no disminuye ni el desaliento, ni el pánico, ni la alarma. En Barcelona se preocupan con la falta de carbón de piedra, que daría por resultado la suspension de grandes trabajos fabriles. El empréstito de diez millones no se cubre, y la situacion del Ayuntamiento pudiera ser angustiosa.

El Gobierno ha auxiliado á la provincia de Alicante, prometiendo no abandonar á la capital en la terrible desgracia que hoy la aflige.

Las noticias peores respecto á la fiebre vienen hoy de Palma. Ni en Cartagena, ni en Málaga habia la menor novedad, tomándose en uno y en otro punto muchas precauciones.

Varias lógicas masónicas de Madrid y provincias parece que han acordado acudir en auxilio de los pobres atacados de la fiebre amarilla en Barcelona, Alicante y otros puntos, remitiendo algunas cantidades á los gobernadores ó juntas de sanidad de dichas poblaciones.

Para demostrar que los carlistas no cejan en sus trabajos, dice *La Iberia* que estos dias se han hecho grandes gestiones por personas de alguna significacion en Pamplona cerca de los sargentos de aquella guarnicion; pero todas han sido infructuosas.

No se confirma la noticia de que la ex-reina Isabel haya ido á Bruselas. Sigue con su comitiva en una quinta próxima á Ginebra. Decíase que trataba de comprar el castillo Prangins, propiedad del príncipe Napoleon.

Ha regresado á Cuenca, de su expedicion á Roma, el obispo de aquella diócesis. Fué recibido con grandes muestras de júbilo. En la Plaza Mayor y aun en el palacio de S. E. se dieron, segun dice un colega, vivas al Papa, á su infalibilidad, al gobernador y á la letanía.

En la segunda quincena de este mes saldrán del puerto de Cádiz 4.000 voluntarios para Cuba.

Partes telegráficos.

GACETA DEL DIA 9.

Por el ministerio de Estado se publican los siguientes telégramas:

Marsella 8 de Octubre.—El cónsul de España al Excmo. señor ministro de Estado:

«Garibaldi acaba de desembarcar, y se ha dirigido desde el muelle á su habitacion, atravesando la carrera formada por la guardia nacional.»

Marsella id. id.—«Por orden del gobierno de Tours, estas autoridades han hecho una gran recepcion á Garibaldi, que ha salido esta mañana para allá con un batallon republicano formado en esta ciudad.»

GACETA DEL DIA 10.

Por el ministerio de Estado se publican los siguientes telégramas:

Bruselas 8 de Octubre.—El ministro de Estado: «Acabo de recibir el siguiente telégrama:

Berlin 8.—Oficial.—Cuartel general Gorze, delante de Metz, dia 8.—Ayer á las dos de la tarde el enemigo atacó en Woippy á la division Kummer; se empeñó un vivo combate que se prolongó hasta la noche; el enemigo ha sido rechazado con pérdidas considerables.

La novena brigada de infantería y las tropas del décimo cuerpo han tomado una parte activa en el combate; la guardia imperial del enemigo entró tambien en accion al mismo tiempo; el enemigo ha lanzado sobre la orilla izquierda del Mosela muchas divisiones contra nuestro primero y décimo cuerpo de ejército; ha habido un cañoneo muy vivo; se estiman nuestras pérdidas en 500 hombres próximamente, la mayor parte de la division Kummer y del décimo cuerpo de ejército; se calcula en unos 430 hombres las pérdidas del tercer cuerpo.»

Nota. Este telégrama ha sido confirmado por otro recibido en la legacion de la Confederacion de la Alemania del Norte.

Tours 9 de Octubre.—El encargado de Negocios de España al Excmo. señor ministro de Estado:

«Ha llegado M. Gambetta, y ha suspendido un momento el consejo que estaba celebrando con sus colegas para presentarse al público que le aclamaba con entusiasmo, y decirle que por escrito haria conocer en breve las órdenes é instrucciones que trae del gobierno de París.»

Tambien ha llegado Garibaldi esta mañana, y ha tenido que presentarse varias veces al público para darle las gracias por las demostraciones de simpatías de que era objeto.»

Tours 9 de Octubre.—El encargado de Negocios de España al señor ministro de Estado:

«El gobierno de la defensa nacional ha espedido un decreto, de que ha sido portador el señor Gambetta, en virtud del cual se suspenden las elecciones hasta que puedan verificarse en toda la estension de la república.—Hernandez.»

Berlin 9 de Octubre.—A la legacion de la Confederacion de la Alemania del Norte:

«Oficial.—Versalles 8.—El 6 combate victorioso de las tropas de la brigada badense Degenfeld entre Laon, 1^a Etape y Saint-Die contra masas numerosas de tiradores francos y de tropas regulares al mando del general Dupré. Este último herido y el enemigo dispersado.»

Delante de París nada nuevo.—El ministro de Negocios extranjeros.»

Noticias extranjeras.

La Agencia Fabra nos remite hoy los siguientes despachos telegráficos:

Tours 9.—El Sr. Gambetta ha llegado á las doce y media.

Ha ido directamente á la prefectura, en donde sigue conferenciando con los miembros del gobierno.

Esta mañana, habiendo llegado Garibaldi inesperadamente, no ha sido posible ir á recibirle á la estacion.

El teniente de infantería de línea que estaba de servicio en la estacion le propuso escoltarle; pero Garibaldi contestó que no tenia costumbre de hacerse escoltar, añadiendo que se encontrarían otra vez en

el campo de batalla, para libertar el territorio de la república francesa.

Garibaldi se dirigió á la prefectura con los señores Gent é Isembert.

A pesar de hallarse muy cansado, recibió despues á los miembros del gobierno y al prefecto.

Entretanto un batallon de franco-tiradores de Tours, habiendo sabido la llegada de Garibaldi, fué á los jardines de la prefectura con mucho pueblo pidiendo que Garibaldi pasase revista á dicha fuerza y gritando: ¡Viva Garibaldi! ¡Viva la república!

Garibaldi salió al balcon con Cremieux y Glais-Bizoin.

No pudiendo bajar Garibaldi por encontrarse muy fatigado, Cremieux y Glais-Bizoin bajaron y pasaron revista á los franco-tiradores, volviendo despues á la prefectura.

A petición de los franco-tiradores, Cremieux dió un abrazo á Garibaldi en nombre del batallon.

Garibaldi y Cremieux pronunciaron algunas palabras caórosas, reparándose despues los franco-tiradores y el pueblo al grito de viva Garibaldi, viva la república, viva Cremieux.

ULTIMA HORA.

Madrid 10 Octubre.

Por las noticias de París dadas por M. Gambetta, se sabe que Victor Hugo ha logrado contener la demagogia; reina entusiasmo entre los 400.000 hombres armados de París que se sostendrán todo el invierno; se ha provado que el complot contra la vida del Emperador es falso y que todo fué una intriga urdida por el Emperador y M. Pietri. Supónese que Zorrilla propondrá la terminacion de la interinidad. El gobierno garantizará les empréstitos del ayuntamiento de Madrid.

Madrid 11.

Desmientase por todos conductos los rumores hechados á volar por los Unionistas de que el Gobierno promueve desórdenes en Portugal para realizar la union-Ibérica.—Atribúyase al Sr. Ruiz Zorrilla propósitos de moralizar la administracion en lo que dice el «Imparcial» sobre el fondo blanco de la situacion se descubren algunos puntos negros

REVISTA DE LA PRENSA INGLESA.

El *Times* ve con placer que pronto cesarán las hostilidades, y que una paz duradera vendrá á poner término á los desastres de una guerra entre dos naciones igualmente ambiciosas y ambas creyéndose invencibles, ya que, desgraciadamente, el ex-emperador no contento con verse execrado por la capitulacion de Sedan, carga con la responsabilidad de no haber firmado la paz entonces por la doctrina de falta de poderes y de estas la regencia en París en manos de la emperatriz y de los ministros. El mariscal Bazaine y el conde de Palikao hubieran bajado la cabeza, la Francia se hubieran salvado y el gobierno no hubiera, como el 1830, caído ante una insignificante minoría.

A un gobierno belicoso ha sustituido otro que no ha tratado de apartar á los pueblos de una guerra de esterminio y de ruina.

Podria, prosigue el *Times*, compararse á un hombre que habiendo perdido los dos brazos dijese á su contrincante, armado y robusto: Mátame, puesto que vés aun tengo sangre en las venas.

El *Times* entra aquí en las razones mil veces repetidas de la necesidad que tiene la Alemania por sí misma y por la Europa de prevenirse contra las agresiones de la Francia.

Este país se encuentra hoy á merced de los vencedores, y la toma de París no es sino cuestion de tiempo como lo fué la de Strasburgo.

Dice que la táctica prusiana es de hacer pocos prisioneros de guerra para economizar víveres, obligando así á París á que gaste mayor número dentro de

sus muros; de esta manera, llegando en la capital á escasear los alimentos, mas pronto se rendirán á discrecion; esta táctica les llevaria al triunfo sin derrocamiento de sangre.

Puede, pues, preverse que el sitio de París no será tan horroroso como algunos opinan: no faltarán escaramuzas, pero las intenciones de la Prusia son mas bien de debilitar la actitud de la capital y fatigar á su adversario, que otra cosa, para conseguir la rendicion de la plaza.

Tratando de la cuestion romana despues, el *Times* encuentra muy significativo el voto del plebiscito, posterior á la carta de Victor Manuel, que contiene puntos muy cuestionables; pero ante una decision tan terminante del país nada hay que oponer, y los recalcitrantes se convertirian viendo que no queda otro recurso contra el deseo de una nacion entera.

El *Daily-Neros* pretende que M. Julio Favre ha sido derrotado una vez mas en sus negociaciones con M. de Bismark. El primero queria que se le avisase el bombardeo de París antes que se verificara, y que se le permitiese un correo para la Francia. Con razon se ha negado terminantemente M. de Bismark, manifestando que solamente el cuerpo diplomático podrá enviar su correspondencia, con la condicion de que ha de ir abierta.

El mismo periódico añade que se trata de nuevo de la capitulacion de Metz, y que negociaciones van á entablarse entre el príncipe Federico Carlos y el mariscal Bazaine, sirviendo de base la capitulacion de Sedan con algunos cambios.

El *Daily-Telegraph* dice que el rey de Prusia y el conde de Bismark tienen al emperador cautivo al corriente de todos los sucesos, y que este ha firmado un Manifiesto luego de haber conocido el informe sobre las fracasadas negociaciones.

Napoleon aprueba las negativas de M. Jules Favre con un lenguaje no menos caloroso que el del repúblico francés, y apelando á la generosidad del vencedor establece la conveniencia para ambas naciones de una paz leal y durable con una línea de fortalezas que domine las fronteras. Dice que los fuertes serán desarmados y que se pagará una indemnizacion; pero afirma que si estas bases no se aceptan, la guerra continuará mientras que exista un francés.

Sensible es, prosigue el *Daily-Telegraph*, que los franceses no quieran ver clara la situacion, de lo que es nueva prueba el lenguaje del prisionero de Wileshumshöhe.

Napoleon decia á sus súbditos:

«La verdad se os ha colocado siempre ante los ojos, y existen hoy simpatías entre los franceses y yo que nada puede quebrantar.»

Estrañas ilusiones han sido todas.

Los acontecimientos han hecho justicia, y como conveniencia, dice el *Daily-Telegraph*, dejarán los franceses de ser grandes niños y aprenderán á examinar friamente, y á ver las cosas como son en realidad?

El *Standard* critica severamente la conducta de los ministros del gobierno británico, que en su aficion al campo han vuelto á marchar á gozar de sus delicias, en sus posesiones, no quedando un solo para ocuparse de la cuestion de guerra.

La Alemania conservará en su poder la Alsacia y la Lorena; pero ¿qué le importa á la Inglaterra?

Es agradable haber podido apreciar la distincion entre M. Bruce y M. Canwell; pero es imposible con la mejor voluntad del mundo decir otra cosa que: «El ministerio no ha hecho mal.»

El *Standard* pregunta en que estado se encuentran los armamentos de la Gran Bretaña. ¿La caballería? ¿la artillería? ¿las metralladoras? ¿la organizacion? ¿las milicias? ¿las reservas? Pero ¿para qué todo esto? La Francia caída, nada tenemos que temer.

Nuestro ministerio no ha previsto el caso en que la Inglaterra necesite sus armas.

La Alemania victoriosa puede dejar tranquilas á la Holanda y á la Dinamarca; pero, ¿y la independencia de la Turquía y la revision de los tratados de 1815? Es que la Rusia ha visto sin celos el engrandecimiento de la Prusia? Sus vías férreas la dan hoy grande poder, y aunque no le es simpática la causa alemana, ha guardado su neutralidad como si tuviese un pensamiento secreto.

Y en fin, una de dos cosas: ó la Inglaterra piensa tomar un pequeño pedazo del pastel con que se regala M. de Bismark, ó la nacion inglesa se vé en el caso de confesar su impotencia para terminar la mas horrible de las guerras, que han desolado á la humanidad.

(*The Autographie Cosmopolitan*).

EL REY GUILLERMO

A LA REINA AUGUSTA.

Desde que os escribí la última, querida señora mía, nuestro valiente ejército ha conseguido señaladas nuevas victorias, y en todas se han encontrado presente *nuestro Fritz*. Me reservo para momento mas oportuno daros detalles de todos estos hechos de armas, así como tambien de la gran cantidad de trofeos que *nuestro Fritz* ha cogido al enemigo. Todos estos gloriosos encuentros nos han costado pérdidas muy considerables de hombres del ejército y de la *landwehr*; pero la victoria nos compensa con usura de estas pérdidas, y mas que hubiera.

No debo ocultaros que, á pesar de estas victorias, estoy sumamente alarmado, y tambien lo está *nuestro Fritz*, por el motivo que os voy á decir reservadamente, pues no quiero que trascienda á nuestro pueblo, que tal vez esto podria dar lugar á que á la confianza sucediera el desaliento. Es el caso, augusta reina Augusta, que la frontera de España he recibido noticia de que el señor marqués de Albaida viene contra mi en son de guerra, y esto ya cambia por completo la faz de las cosas. Yo me prometia vencer á los franceses y entrar á París á pasar una temporada en las Tullerías y divertirme algunas noches con vuestro permiso y con *nuestro Fritz* en *Mabille* ó la *Closerie deshles*, y aun convidar á comer á Victor Hugo y jugar unas carambolas con Rochefort, que, despues de todo, me parece que ha de ser un infeliz; pero este incidente inesperado viene á preocuparme gravemente en lo mejor de mis proyectos de conquista.

Si es verdad, como me aseguran, que ese apreciable repúblico republicano viene contra mí, no sé si podré sostenerme ya en esta campaña, y lo mismo que yo piensa *nuestro Fritz*, con quien he conferenciado sobre el particular, y es su parecer que tendremos que echar á correr.

El general Moltke, á quien he comunicado mis temores, me ha dicho francamente que este suceso desconcierta por completo su plan estratégico, y que probablemente, caso de realizarse, tendríamos que levantar el sitio de París, y no nos quedaria otro recurso que meternos dentro del Rhin para hacer creer que habiamos evacuado á Francia.

Nuestro buen Bismark, por su parte, no hace mas que escribir notas y buscar medio de contrarrestar las consecuencias de esta complicacion; pero, segun me ha manifestado, no espera con gran fé en el éxito, y caso de fracasar sus combinaciones, no nos quedaria á tí y á mí otro recurso que descender del trono y emigrar con *nuestro Fritz*.

En la prevision de este acontecimiento, ruégote recojas los cubiertos, algo de ropa blanca y tus alhajas, y al primer aviso mio, te dirijas disfrazada de baquera de la Finojosa á la frontera de Bélgica, don-

de iremos á reunirnos contigo yo y *nuestro Fritz*.

Estas son las mudanzas de la fortuna. De esta campaña esperábamos el engrandecimiento de nuestra Alemania y de *nuestro Fritz*, y el destino nos pone en nuestro camino á ese señor marqués de Albaida para cerrarnos el paso y hacernos retroceder atribulados.

Pidamos á Dios le detenga y nos ayude.

Te abraza, *Guillermo*.

De nuestro cuartel general de Ferrieres á 8 de octubre de 1870.

Cascabel.

ANUNCIOS.

CALENDARIO DE LA SALUD

PARA EL

PRINCIPADO DE CATALUÑA EN

1871

POR A. P.

Contiene un tratado de medicina popular: Higiene práctica: Materia médica indígena: y Medicina de los accidentes etc. etc.

Obra útil á todas las clases de la sociedad y necesaria en las actuales circunstancias.

Precio 8 cuartos.

Gastando menos de un real,
¡Eso si que es maravilla!
Me libro de fiebre amarilla,
Y de todo otro mal.

Forma un tomo de 128 páginas en 8.º

Se halla de venta en Gerona, imprenta de este periódico y en casa de Miguel Homs, calle de la Cort-Real, al precio de 60 rs el 100, y al por menor en todas las principales librerías; tambien se mandarán por el correo franco de portes á los que remiten dos sellos de medio real por ejemplar.

CONFERENCIAS DE TODAS LAS ASIGNATURAS DE SEGUNDA ENSEÑANZA.

Algunos Profesores, deseando que los padres de familia no se vean defraudados por la poca aplicacion de sus hijos, que abusando de la libertad de enseñanza faltan á las clases oficiales ó descuidan las lecciones, se proponen ayudar con todos sus esfuerzos las voluntades de los padres ó tutores, así como sujetar á los alumnos que se les confien á un estudio asiduo en sus asignaturas.

Quedan abiertas las CONFERENCIAS desde el dia 15 del corriente, y los Señores Padres ó encargados se servirán avisarse con D. Luis Jené, Forsa, 46, entresuelo. Gerona 10 Octubre de 1870.

TEATRO DE GERONA.

Gran función para hoy jueves.
(Última del primer abono.)

Se pondrá en escena por primera vez la divertida zarzuela en 2 actos titulada;

EL POSTILLON DE LA RIOJA.

Dirigida y ensayada por el tenor cómico don Federico García, y desempeñada por las principales partes de la compañía.

Dando fin á la función con chistosa parodia en un acto de la ópera.

HERNANI.

Con música de la misma.

En la que toman parte la señora Perez y los señores García, Ortiz y cuerpo de coros.

A las 7 y media.

GERONA.

Imprenta á cargo de Pablo Puigblanqué y Ferment
Plaza de la Independencia núm. 15. bajos.